
Le chef lieu du canton le plus 
au nord du département, en 
plus de son temple gallo ro-
main, peut cette année s’enor-
gueillir du renouveau de son 
club de foot. Un groupe de 
copains, anciens joueurs du 
club, ont en effet décidé de 
faire renaitre l’US Oisseau de 
ses cendres, après quatre an-
nées de mise en sommeil. Ce 
groupe, d’une douzaine de 
personnes et d’une moyenne 
d’âge de 33 ans, a pris contact 
avec la municipalité, armé 
d’un véritable projet visant à 
redonner une vie autour du 
stade municipal. La surprise 
de ces néo-dirigeants a été 
grande lorsqu’ils ont décou-
vert l’engouement que la re-
prise d’activité générait. Les 
dix huit amis du départ ont été 
très vite rejoints par d’autres 
et ce sont finalement 38 
joueurs qui ont adhéré à l’US 
Oisseau. Après concertation, 
les dirigeants décidaient 
d’abandonner les couleurs 
originelles du club pour arbo-
rer les bleus marine et ciel, 

signe du renouveau. Les 
effectifs ont permis d’ins-
crire deux équipes dans les 
championnats départemen-
taux où les équipiers fanions 
se comportent très honora-
blement. Mais la philoso-
phie de ces jeunes diri-
geants n’est pas seulement 
axée vers le sportif, même 
s’ils peuvent se flatter 
d’avoir un parrain en la per-
sonne de Sylvain Armand 
(joueur du PSG). La convi-
vialité est aussi de mise ain-
si que des actions tournées 
vers l’humanitaire. L’adhé-
sion qu’ils recueillent dans 
ces domaines est un encou-

ragement à leurs actions et 
l’investissement des béné-
voles et des joueurs en est la 
preuve. Autre point surpre-
nant, c’est la rigueur et la 
discipline qu’ils s’appli-
quent à entretenir dans leur  
groupe, et là encore ils re-
çoivent l’adhésion de tous 
leurs sympathisants. 

Sportivement, souhaitons-
leur de réussir dans leur 
projet et de donner enfin 
une vie durable à leur « club 
de cœur ». 

P. Basset 

Bonjour, qui es-tu ? 

Retraité du milieu médical depuis déjà 
4ans, je suis passionné de foot, joueur 
puis arbitre j’ai arpenté les terrains de 
la région. En même temps j’étais élu 
dans ma commune pendant 19 ans. 
D’abord conseiller, ensuite je deviens 
premier adjoint puis j’effectue un man-
dat de maire. J’ai toujours considéré cet 
investissement comme une action nor-
male de la vie et nécessaire au service 
de la collectivité. 

Tu es président de la commission des 
arbitres, comment es tu arrivé là ? 

La passion, joueur jusqu’à 35 ans puis 
arbitre durant 15 ans en district et en 
ligue, la disponibilité me ramènent vers 
l’arbitrage d’abord comme secrétaire et 
conseiller puis comme président.  
L’écoute, le relationnel, la prise de déci-
sion, la gestion sont les qualités indis-
pensables que je retrouve dans cette 
activité d’encadrement. 

Comment vis tu ta présidence ? 

C’est une expérience intéressante, car 
plus proche des arbitres et des ins-
tances. J’installe un climat de confiance 
avec les arbitres et nos interlocuteurs.  
J’apporte des réponses aux problèmes 
de l’arbitrage. Ces hommes ont besoin 
de reconnaissance. Ils se découvrent, 
sont attachants mais démunis. Les rela-

tions avec le comité 
directeur du district, 
la ligue, la commis-
sion régionale des 

arbitres et mes collègues d’autres dé-
partements enrichissent les réflexions 
sur le foot et l’arbitrage. J’ai une vision 
plus large et j’aborde les sujets diffé-
remment. J’acquiers une meilleure 
connaissance globale des diverses 
problématiques et des solutions envi-
sageables. C’est passionnant de tra-
vailler avec des personnes que j’ai 
fréquentées sur le terrain, joueurs, 
dirigeants ou arbitres, avec qui main-
tenant je construis pour les plus 
jeunes. 

Quels sont tes objectifs ? 

Mettre l’accent sur la formation. D’au-
tant que les résultats actuels prouvent 
que ça paie. Nos jeunes arbitres le 
démontrent sur les terrains de la ré-
gion comme de la France. Cela néces-
site un gros travail pour tous et un sui-
vi important. Trop d’impondérables se 
glissent dans ces moments là. Les 
études, le travail, la vie simplement en 
sont des exemples. Il faut convaincre 
de travailler, donner de la passion, 
sans miroir aux alouettes. C’est très 
délicat et compliqué pour motiver. 
Puis fidéliser nos arbitres, qu’ils aient 
envie de rester et de s’épanouir dans 
cette fonction. Nous recrutons de plus 
en plus de seniors c’est un potentiel 
plus fiable pour l’arbitrage district. 

Quelles ambitions as-tu 
cette saison ? 

Bien entourer les ar-
bitres, ensuite conforter 
nos accompagnements, 
enfin apporter un soutien 
permanent en ayant tou-
jours deux mots qui gui-
dent nos actions : « en-
courager et motiver ». La mise en place 
de stages spécifiques avec travail et 
échange sur des thèmes précis nous 
aidera et fera progresser nos arbitres. 
Du moins c’est notre ambition. 

Le sang neuf, l’apport de compétence, 
le vent de jeunesse qui souffle dans mon 
groupe sont des atouts fabuleux pour 
tous. Les jeunes arbitres qui officient 
pour certains au niveau national sont 
des références pour les débutants et 
une motivation. Ils tirent le groupe vers 
le haut, faisant passer un message d’es-
poir et de travail. Méthode et rigueur les 
animent, ils inspirent le respect. 

Même avec des bénévoles dans une 
activité de loisir, nous donnons un gage 
de sérieux pour l’avenir. J’ai confiance, 
le groupe est soudé et se retrouve dans 
la convivialité pour travailler aux divers 
projets. Je, nous préparons l’avenir, 
c’est une belle ambition. 

 
Propos recueillis  

par G. Gô 
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UN CLUB EN LUMIÈRE 

André Goussé  UN DIRIGEANT MERITANT 

 US Oisseau le Petit 



Nous avons choisi de mettre en lumière 
aujourd’hui le club de St Corneille et 
plus particulièrement son équipe de 
jeunes U15. Mais, me direz-vous, pour-
quoi  Ste Corneille, pourquoi les U15 ? 
Parce que St Corneille est la seule 
équipe de 3ème division à participer à  la 
coupe régionale des U15.  

Ce village de 1200 h. possède son école 
de football non labellisée dont Thierry 
Perrin est le responsable. Avec 45 en-
fants habitant pour la plupart dans la 
commune, plusieurs groupes ont été 
constitués : U9, U11, U13, U15 et U17. Ils 
sont encadrés par 7 dirigeants présents 
tous  les  mercredi et samedi. 

Roger Bonnaud se souvient avoir débuté 
en 2005 avec seulement 6 enfants  A 
cette époque, c’était plutôt de la garde-
rie que du football.  Pour  Eric  Goupil 
qui  coache  l’équipe des U15, la 1ère 
partie du championnat n’a pas donné les 
résultats escomptés. La  1ère victoire se 
fait attendre  mais les jeunes ne  se dé-
couragent pas. Ils jouent pour le plaisir, 
pour se retrouver  avec les copains le 
mercredi à l’entrainement et le samedi 
pour le match.  

Etant en première année, ils rencon-
trent souvent des  2ème année,  plus 
grands, plus athlétiques donc plus 
résistants.  Ils craquent en fin de par-
tie. Le président Stéphane Froger  lors 
de la réunion de bureau m’a permis de 
rencontrer 4 jeunes de l’équipe : Brice 
et Thomas qui sont attaquants, Romain 
et Steven qui jouent défenseurs. 

La veille du match de coupe contre 
Bouloire, club de 1ère division, 
l’équipe est motivée malgré la diffé-
rence de niveau. Pour preuve, ils n’ont 

perdu que 2-1. La coupe, c’est termi-
né, maintenant place au championnat. 
Pour la 2ème phase, les groupes ont été 
remaniés  et  St Corneille évoluera 
dans le groupe B de la D3. 

Avec leur envie de bien faire, nul 
doute  qu’ils seront récompensés pro-
chainement par une première victoire. 

MM Guillochon 

Page  2 CyberFoot72—n° 24 

Depuis 1998, année du retour de 
Serge Boucher dans la Sarthe, l’Union 
Sportive de Conlie à développée et 
structurée sont école de football pour 
obtenir en dix années, deux labellisa-
tions des instances départementales 
du district de football de la Sarthe. 

De nombreuses filles évoluaient dans 
les différentes équipes du club puis du 
Groupement des Jeunesses Sportives 
de la Champagne Conlinoise (JSCC). 

Une équipe de fille avait déjà vu le 
jour dans les années 70. 

Le problème qui se pose à tous les 
clubs au sujet des filles est, qu’elles ne 
peuvent plus évoluer dans des 
équipes de garçons à partir d’un cer-
tain âge. En 2008, une convention CAF 
(Centre d’Accueil du football Féminin) 
est signée entre l’US Conlie et le dis-

trict de football de la Sarthe. 

Avril 2011, Alicia Morteau, joueuse de 
Conlie rencontre Serge Boucher avec 
sont papa Laurent Morteau pour lui 
faire part d’un projet d’équipe fémi-
nine. Ce projet soutenu par Eric Rou-
land (Président de l’US Conlie) prend 
tout de suite forme en faisant passer le 
concours de JAT (Jeune Animateur 
Technique) à Alicia, afin qu’elle puisse 
encadrer et animer les séances d’en-
traînements des tous petits dans son 
club. 

Juin 2011, il est décidé de créer une 
équipe de fille sur le secteur de Conlie
- Sillé le Guillaume avec l’aide du dis-
trict de football de la Sarthe et des 
secteurs Le Mans Ouest et Maine-
Normand. Après une campagne d’affi-
chage, de distribution dans les écoles 
et d’articles dans la presse locale et 
départementale, ce sont 12 filles de 12 
à 15 ans du Nord Ouest de la Sarthe 
qui évoluent contre des garçons en 
championnat départemental U13. Les 
Z’elles-Gaz viennent des clubs de 
Conlie, Parennes, Mont St Jean, Sillé le 
Guillaume, Gesnes le Gandelin et La 
Bazoge. 

L’ambiance qui règne au sein de cette 
équipe encadrée par Laurent Morteau, 
Olivier Porte de Conlie et Kévin Le-
tourneau de Parennes est très encou-
rageante pour la suite du projet qui 
voudrait voir à plus ou moins long 

terme la création d’équipe féminine des 
plus jeunes à la catégorie senior afin 
que nos demoiselles prennent le relais 
de nos dirigeants dans le futur, pour-
quoi pas ? 

Le principe de fonctionnement de cette 
équipe est simple : les filles prennent 
leurs licences dans le club de leur 
choix, s’entrainent dans ce même club 
ou le mercredi après midi à Sillé sur le 
stade du lycée et collège Paul Scarron. 
Les rencontres on lieu à Parennes le 
samedi après midi. 

Si vous désirez obtenir des renseigne-
ments pour vous ou votre enfant, n’hési-
tez pas à contacter Serge Boucher 

UN COUP D’ŒIL AUX JEUNES Ste Corneille U15 

COUP D’ŒIL SUR LES FEMININES Les Z’elles-Gaz de Conlie 

Les Z’elles-Gaz 2011/2012 

US Conlie Féminines—Années 70 
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coup en coupe du Maine et puis pour-
quoi pas celle du district ». 

Pour l’instant au registre ambition le 
coach rappelle que la saison est 
longue. Il faudra tenir, entretenir le 
physique, savoir gérer, maintenir la 
gagne. « Mon rôle consistera à rappe-
ler ces aspects avec les notions de 
sérieux et de respect » Mes objectifs 
premiers sont réalisés : l’intégration, 
la progression des joueurs ; il faut 
s’occuper de la B, ou de l’A’ comme le 
veut le président. Sûr que la B prime si 
la A monte. 

Gardons les pieds sur terre, enfin sur 
le terrain, c’est de lui et des joueurs 
que viendront les échéances. L’espoir 
est là, on y croit. « Lombron  s’porte » 
bien. 

Gabriel Gô 

 

 

simplicité. Sans 
travail pas de 
succès sur le 
long terme, le 
groupe des 18 
joueurs l’a ad-
mis et les en-
traînements le 
prouvent. La 
maturité arrive 
avec la prise 
de conscience 
de « la notion 
de la gagne ». 

Le capitaine 
confirme que le 
groupe com-
prend le dis-
cours du coach. Son apport d’un sché-
ma tactique, le repositionnement des 
joueurs, la répétition des gammes à 
l’entraînement, la capacité de travail, 
les choix bien expliqués contribuent à 
la réussite actuelle de l’équipe. La phi-
losophie du jeu passe car elle est parta-
gée par les joueurs. Les résultats sont 
là, mais à l’entraînement on bosse. Les 
27 ans de moyenne d’âge offrent une 
certaine sérénité. 

La cinquantaine de spectateurs qui 
nous suivent, l’accueil que les habitants 
nous réservent, les événements vécus 
font chaud aux cœurs. Le président vit 
ces moments avec passion et enthou-
siasme. On est dans le vrai, je le sais, le 
club se structure, on progresse, on 
prend conscience de nos qualités et de 
nos possibilités. Je ne rêve pas, on va 
faire une belle saison, les débuts le 
démontrent. Le coach apporte la tac-
tique et la rigueur, j’envisage la mon-
tée. « Heu ! Je n’exclus pas un nouveau 

Associez un président motivé et con-
vaincu, Emmanuel Jeudon, à un entrai-
neur, Vincent Godefroy, fraîchement 
arrivé qui prône une tactique parfaite-
ment relayée sur le terrain par le capi-
taine, François Esnault, vous obtenez 
Lombron sports saison 2011-2012. Une 
équipe en pleine lumière, qui brille 
sur le terrain en coupe comme en 
championnat. Une seconde division 
qui bat trois DRH, respect messieurs ! 

Comme insiste le président, «ce sont 
de bons p’tits gars». Ils écoutent. Je 
savais que le potentiel était là, mais je 
suis surpris d’obtenir ces résultats là 
aussi tôt. Je suis très satisfait de 
l’ambiance et du comportement. 

C’est François le capitaine qui conti-
nue sur ce registre. Le groupe grandit 
car l’équipe est stable depuis plu-
sieurs années. Huit joueurs qui la com-
posent sont des locaux, des Lombron-
nais. Ca crée des liens, une solidarité, 
un esprit. Depuis 7 ans le groupe de 
base reste identique, exprime le pré-
sident et si quelques recrues arrivent 
elles doivent posséder le profil mai-
son. Et la plus belle recrue récente 
c’est le coach, Vincent Godefroy. 

Il confirme être arrivé au club pour 
diverses raisons ; j’habite la commune, 
je connais l’image du club et ce qu’il 
véhicule. Je savais où je mettais les 
pieds et ce que je pouvais apporter. 
Qui plus est le challenge sportif 
m’intéressait. Coacher une équipe de 
D2 avec l’ambition d’aller voir plus 
haut motive tout le monde. La mentali-
té, les qualités humaines et la vision du 
relationnel que je percevais sont bien 
réelles. Le passage de témoin fut une 
formalité et l’accueil des joueurs une 

UNE ÉQUIPE À L’HONNEUR  

 LES PERSONNAGES QUI COMPTENT 

Poursuivons notre galerie de portraits 
par un dirigeant qui a consacré trente 
six années à son club et au district. 

C’est la guerre qui arrêta la jeune car-
rière de footballeur d’André Daubias. 
Il jouait alors à Yvré l’Evêque. La libé-
ration le retrouvait jeune père de fa-
mille. Entre son travail et sa famille 
nombreuse de six enfants (dont trois 
garçons seront footballeurs), ce rési-
dent de Degré avait bien de l’ouvrage. 

En 1960, des footeux originaires de La 
Quinte, qui avaient eu vent de son pas-
sé de footballeur, le contactent pour 
les aider à créer le club de l’Union 
Sportive Régionale. André Daubias se 
laisse convaincre et c’est ainsi que 
commence son long investissement au 
service du ballon rond. 

Mais il se rappelle qu’ à La Quinte, la 
première difficulté avait été de trouver 
un terrain. C’est sur un pré situé face à 
l’école communale que, la première 
année, les filets commencèrent à trem-

bler. Remonter le ballon sur ce terrain 
boueux de quatre mètres de dénivelé 
n’était pas chose aisée : c’est pourquoi 
dès la saison suivante, l’USR prenait 
possession d’un nouveau terrain qui 
est encore le sien à ce jour. 

Monsieur Daubias n’a jamais accepté 
la présidence du club au prétexte qu’il 
n’habitait pas la commune. Par contre 
il a, dès le début, eu en charge son 

secrétariat. Fort de son métier de 
charpentier, il a également largement 
œuvré pour la construction des pre-
miers vestiaires en bois du stade qui 
eut un temps la réputation d’être le 
meilleur de la région. 

Tout cela, comme il le précise, avec la 
bénédiction de madame qu’il aban-
donnait toutes les fins de semaine. 

Monsieur Béhier, alors président du 
district, vint rapidement solliciter ce 
bénévole dévoué pour assumer la 
fonction de contrôleur aux comptes 
lors des assemblées générales du co-
mité départemental. Il assurera ce rôle 
sans faillir pendant près de trente ans. 

Aujourd’hui, à 89 ans, il a tourné la 
page depuis un certain temps mais suit 
de façon assidue l’actualité du football 
départemental. 

 

P. Basset 

André DAUBIAS 

Lombron Sp. 1 


